
COMPTE RENDU 

CONSEIL D’ECOLE ELEMENTAIRE ROMAIN ROLLAND 

MARDI 14 MARS 2023 

 

Étaient présents 

Représentants de l’équipe enseignante et de direction de l’école Romain Rolland 

Directrice : Mme Assouline 

Enseignants : Mme Olivier, Mr Debieu, Mme Noël, Mme Castelle, Mme Fellah, Mme Berri, 

Mme Caumartin (UUEA), Mme Campanella, Mr Jouan, Mme Ciurko, Mme Gassette, Mme 

Nirrengarten 

 

Représentant de la Ville des Lilas 

Richard Le Pontois (Conseil municipal délégué au Sport, et aux jeux olympiques et 

paralympiques) 
 

Représentants des parents d’élève 

API : Laëtitia Abdelli, Linda Betraoui, Luigi Cerri, Maud Le Guellec, Sonia Suquet, Julie 

Tchernookov 

FCPE : Stéfan Hillion, Abdelhalim Raiss, Samia Douga 

 

Représentants du Conseil Départemental de l’Education Nationale : Mr Boisse 

 

ORDRE DU JOUR 

 

1. Effectifs à date et projection rentrée scolaire 2023/24 

Se pose toujours la question des effectifs, des fermetures potentielles de classe, et de la carte 

scolaire. Mme Assouline et les représentants de Parents d’Elève expriment leur inquiétude à la 

Mairie d’une possible nouvelle fermeture de classe à la rentrée 2023/24 car elle induirait la 

perte de décharge de Mme Assouline (le poste de Directrice ne serait plus un poste à plein temps 

mais la responsabilité d’un enseignant). La demande est de nouveau faite à la Mairie de refondre 

la carte scolaire afin de mieux répartir les effectifs sur les écoles lilasiennes (à titre d’exemple 

Paul Langevin est à 15 classes versus 13 à Romain Rolland). 

 

Effectifs 2022-2023 

295 enfants (+ les 8 enfants de l’UEA, non comptés dans les effectifs), répartis comme suit :  

- 54 CP 

- 53 CE1 

- 59 CE2 



- 63 CM1 

- 66 CM2 

→ 12 classes (norme de nombre de classes pour un total d’élèves entre 276 et 300 élèves) 

→ classes chargées, donc, avec la nécessité de faire un double niveau, voire deux (avec 6 élèves 

supplémentaires, une 13e classe s’ouvrirait) 

 

Projection 2023-2024  

Aucune fermeture actée à la dernière commission, 52 CM2 sur le départ et 54 CP prévus en 

arrivée (inscriptions effectives à date) →  situation identique à 2022-2023 

Soumis à l’enquête de déménagement, qui sera faite avant les vacances de Pâques (déjà 

information de 5 départs d’enfant minimum) 

 

Carte scolaire 

La directrice estime urgent de revoir la carte scolaire afin d’équilibrer les effectifs entre les trois 

grosses écoles de la ville. Les représentants des parents d’élève appuient cette demande, se 

faisant le relais des inquiétudes des parents face à d’autres possibles fermetures de classe, et 

face aux effectifs chargés des classes.  

Pour information, depuis 2017 l’école Romain Rolland a connu 3 fermetures de classe (contre 

1 pour Waldeck Rousseau – 14 classes actuellement – et 1 pour Paul Langevin – 15 classes 

actuellement) 

En ce moment, un stagiaire de la Ville étudie la carte scolaire avec un outil cartographique 

d’aide à la prise de décision mais aucun changement ne sera fait pour la rentrée 2023-2024. Les 

demandes de dérogation (par exemple pour cause de séparation de fratrie) seront en revanche 

étudiées attentivement (sans vider pour autant, évidemment, les autres écoles).  

 

2. Sécurité / travaux 

Exercices alerte incendie 

Le 2e exercice aura lieu le 20 mars (ne pas prévenir les élèves).  

Un 3e exercice aura lieu en juin. 

  

Travaux 

Après une longue attente, un grand nombre de travaux vont être réalisés dans les mois qui 

viennent : 

- Ces semaines-ci : installation de Tableaux Numériques Interactifs dans 1 classe 



- A Pâques : les huisseries donnant sur la cour 

- Cet été  PREAU : changement des luminaires, remise en peinture du plafond, sol, 

isolation des murs…  

  6 SALLES DONNANT SUR LA COUR : isolation, changement des 

fenêtres, volets 

 TOILETTES : réfection pour le rez-de-chaussée et le 1er étage 

 CLASSE 17 : remise en état de la charpente, faux-plafond 

  

Restent en suspens :   

- installation de stores vénitiens pour les salles qui subissent reflets et chaleur : Madame 

Assouline va reprendre le dossier, parce qu’a priori il avait été dit que les stores étaient prévus 

et qu’il ne restait plus qu’à les poser 

- isolation sonore des classes. L’équipe enseignante indique que c’est un vrai problème. 

- remise en peinture de l’escalier marron et du passage qui mène vers la cour 

- porte du couloir au fond : mise en place d’une fermeture automatique. Selon les services 

techniques il n’y a pas de problème → à suivre 

- installation d’un point d’eau dans le petit jardin, ou d’un récupérateur d’eau  

 

3. Vie de l’école 

Le point sur différents projets pédagogiques suivis par les élèves 

CE1 c   Projet Triton 

CE2   Vont commencer des ateliers philo 

CM1   Ont entamé un projet géothermie, avec un intervenant 

CM2  (avec les UEA) Ont fini leur entretien… 2 séances ajoutées. Attendent de voir la 

pièce  

Intervention de l’association de journalistes « Entre les lignes », pour sensibiliser 

les élèves à la manière de bien s’informer 

Vont voir l’exposition citoyens le 4 avril 

Vont recevoir la visite d’un commissaire de police le 24 mars 

 

Fête de l’école  

Prévue le 24 juin 2023. Elle se fera avec le périscolaire 

 

Lien entre les écoles 



Liaison grandes sections / CP : en cours d’organisation 

Liaison CM2 / 6e : idem 

 

Piscine  

Se poursuit pour les classes qui n’avaient pas fait de stages massés. 

Pour les classes qui n’avaient pas pu passer le « savoir nager » (suite à problèmes techniques 

dans la piscine), séances rattrapées 

 

Coopérative de l’école 

En début d’année, il y avait 10 000 euros. 

 

Dépenses au cours de l’année :  

Adhésion au CCE et assurance 

15€/enfant et /an  pour les sorties et l’achat de petit matériel 

1200€ pour le projet philo  

Recettes au cours de l’année :  

   2943€ de dons des familles 

   1967€ grâce aux photos 

→ il reste environ 8 000 €, ce qui permettra de prendre en charge les sorties, sans 2nd appel.  

 

4. Questions diverses 

Beaucoup des questions remontées par les représentants des parents d’élèves ont été anticipées 

par les informations données par Madame Assouline et Monsieur Le Pontois 

 

Coupure d’eau du lundi 13 mars ? Suite à une fuite, eau coupée par Véolia. Quelques petits 

problèmes à gérer pour l’équipe (toilettes, vaisselle), mais tout est à nouveau en ordre. 

 

Question sur les préventions santé 

La prévention bucco-dentaire pour les CP a été faite. 

L’intervention par une infirmière de CMS pour l’équilibre alimentaire va se faire, pour les CM1 

L’intervention de E-Enfance pour sensibiliser les élèves au bon usage 

 

Intervention de e-enfance (Association de protection de l’enfance sur internet), pour sensibiliser 

enfants au bon usage d’internet, et parents à la prévention des problèmes, n’a pas été prévue. 



Face à l’intérêt manifesté par les parents d’élèves et l’équipe enseignante, Madame Assouline 

va les recontacter.  

 

Date du prochain conseil 

Le mardi 20 juin 

 

Intempéries 

Est-ce que les intempéries récentes ont impacté l’école ? Non, aucune fuite : la toiture a été 

entièrement refaite en 2019. 


